

Postulat FDP-Fraktion / CVP-GLP-Fraktion:**«Sicherheit und Vertrauenswürdigkeit von Wahlen und Abstimmungen im digitalen Umfeld**

Die öffentliche Hand steht vor der Herausforderung, die Sicherheit und Vertrauenswürdigkeit von Wahlen und Abstimmungen in einem digitalen Umfeld zu gewährleisten. Auch abgesehen von der elektronischen Stimmabgabe (E-Voting) basiert die Durchführung von Wahlen und Abstimmungen zu wesentlichen Teilen auf elektronischen Systemen und Services (namentlich Stimmregister, Aufbereitung und Druck der Stimmunterlagen, elektronische Auszählung, elektronische Ergebnisermittlung und -übermittlung). Die Sicherheit und Vertrauenswürdigkeit von Wahlen und Abstimmungen in einem digitalen Umfeld setzt in Bezug auf sämtliche der eingesetzten E-Services angemessene Sicherheitsmassnahmen voraus.

Angesichts der im Zusammenhang mit E-Voting geführten Diskussion über die Sicherheit und Vertrauenswürdigkeit ist eine eingehende und umfassende Auseinandersetzung mit dieser Thematik in Bezug auf Wahlen und Abstimmungen angezeigt. Dabei soll nicht nur das E-Voting-System, sondern der gesamte Prozess von Wahlen und Abstimmungen betrachtet werden – unter Berücksichtigung der verschiedenen E-Services, die in den einzelnen Phasen dieses Prozesses verwendet werden.

Durch einen Bericht über die Risiken für die Sicherheit und Vertrauenswürdigkeit von Wahlen und Abstimmungen durch den Einsatz von E-Services sowie über die bestehenden und weitere mögliche Sicherheitsmassnahmen werden die fachlichen Grundlagen geschaffen, um das weitere Vorgehen des Kantons St.Gallen in Bezug auf E-Voting, aber auch weitere E-Services festzulegen.

Die Regierung wird eingeladen, Bericht zu erstatten, über die Risiken für die Sicherheit und Vertrauenswürdigkeit von Wahlen und Abstimmungen durch den Einsatz von elektronischen Services (E-Services), wie namentlich E-Voting, E-Counting und elektronischer Ergebnisermittlung und darin die bestehenden sowie weitere mögliche Sicherheitsmassnahmen darzulegen. Gestützt darauf sind das weitere Vorgehen des Kantons St.Gallen in Bezug auf E-Voting und weitere E-Services im Bereich Wahlen und Abstimmungen sowie die umzusetzenden Massnahmen zu definieren.»

24. April 2019

FDP-Fraktion
CVP-GLP-Fraktion